



Cuestionan 'plan B' de López Obrador en materia electoral

El 'plan B' del presidente López Obrador a su reforma electoral fue ayer severamente criticado por expertos y legisladores.

En su conferencia, AMLO dijo que enviaría una iniciativa que modifica leyes secundarias. Sin embargo, Santiago Creel dijo que cambiar las leyes no le permiti-

rá reducir el número de consejeros del INE como quiere. Por su parte, Ricardo Monreal dijo que la elección de los consejeros y magistrados electorales no podría cambiarse sin reformar la Constitución.

— *E. Ortega / V. Chávez / D. Benítez /*

PÁGS. 34 Y 35



“QUE SE ALEJE EL FRAUDE”

Ante un posible freno, AMLO da plan B para la reforma electoral

El Presidente advierte que es probable que proponga cambios a las leyes secundarias en la materia, que no requieren de dos terceras partes del Congreso

Su principal objetivo es que la ciudadanía elija a los consejeros y magistrados

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante la presión de la oposición de que se vote ya la reforma electoral para tirarla, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que como plan B enviará una iniciativa a las leyes secundarias en materia electoral.

“Como es tan importante el que haya democracia, pues es probable que yo envíe una reforma a la ley que no requiere de dos terceras partes (del Congreso), un plan B”, dijo en su conferencia de prensa, ayer, en Palacio Nacional.

“Es que es posible que, sin violar la Constitución, se pueda proponer en una ley o alguna reforma a la ley electoral que se elija a los consejeros y magistrados, del INE y del Tribunal Electoral; que sea posible que no haya plurinominales, que en vez de 500 sean 300”, abundó.

Consideró que los legisladores quieren replicar el actuar que tuvieron con la reforma eléctrica y, si bien es ideal tener una reforma constitucional, tiene que actuar frente a los intereses de los “oligarcas”.

Recordó que una reforma constitucional requiere de las dos terceras partes de la aprobación del Congreso, más la aprobación de 17 estados.

“No es fácil porque Morena tiene mayoría simple, con sus aliados tienen el 50 más uno, pero no alcanza para las dos terceras partes, son 334”, recordó López Obrador.

Destacó la necesidad de tener



OPCIÓN. El presidente López Obrador, ayer, en su conferencia de prensa.

“Ayer (lunes), dije que equivale su marcha a la mitad del Zócalo, yo creo que me excedí”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

mil pesos, que viajen al extranjero, que tengan compensaciones si se casan, que sean nombrados “como sus achichincles, aliados de los potentados” y que no tengan “empatía con el de Macuspana”.

Aseguró tener encuestas que refieren que la gente no busca eso, por lo que, de rechazar la reforma, irían contra el pueblo, y él tiene la responsabilidad de obedecer el mandato del pueblo.

“NO ESTAMOS MANCOS”

PRESUNTA REFORMA ELECTORAL, FUEGOS DE ARTIFICIO: CREEL

El anuncio de la nueva reforma electoral que presentarán el presidente López Obrador y Morena no es más que “fuegos artificiales”, consideró Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados.

El panista anticipó que “el corazón de la reforma del Presidente” está en la Constitución, no en las leyes secundarias.

“En política hay hechos y hay fuegos de artificio. Los cohetes que se prenden son muy espectaculares, pero solamente caen varas. Todo ahorita es pura especulación, como lo fue y como lo sigue siendo la reforma electoral”, dijo.

En entrevista en San Lázaro recordó que “yo les dije que la reforma no iba a pasar. Al tiempo. Tenemos muchos recursos, uno que se llama dos terceras partes, derechos de minoría y no estamos mancos para que la situación se haga a modo de un partido”. — Víctor Chávez

una modificación en la materia rumbo a la elección federal de 2024.

“Que se aleje de una vez y para siempre cualquier posibilidad de fraude electoral, porque eso es lo que está en el fondo... Quieren regresar por sus fueros, y son capaces, porque ya lo han hecho, de imponerse mediante el fraude”.

De no aprobarse la reforma, el Presidente ironizó con que entonces tendrían que ser claros y decir que quieren que los consejeros electorales tengan salarios de 300

PIDE A MONREAL ATENDER PRINCIPIOS

Ante la postura de Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado de la República, de —en su momento— no permitir que se apruebe nada que vaya contra el Instituto Nacional Electoral (INE), replicó que se debe actuar con base en principios.

“Aquí cada quien asume su responsabilidad, y tiene que actuarse a partir de principios, de ideales y nunca olvidar jamás que el pueblo es soberano”.

“Sobre la actitud de los legisladores, sean del partido que sean, ellos tienen que informar al pueblo porque ya no es el tiempo de antes que la gente ni sabía por qué se votaba, es más ni los diputados sabían por qué se votaba”.

A pesar de que tiene un distanciamiento con el senador zacatecano, consideró que “siempre” cuenta con el apoyo del Senado para sus reformas.

Además, rechazó haber enviado un mensaje a Monreal Ávila a través de Adán Augusto López, secretario de Gobernación, pues “no tiene palomas mensajeras”.

Durante la conferencia, el Ejecutivo volvió a insistir en que los participantes de la marcha del domingo pasado, la repliquen y lleguen al Zócalo, y corrigió sobre la convocatoria que estimó.

“Ayer, dije que equivale su marcha a la mitad del Zócalo, yo creo que me excedí”, señaló.

Consideró que entre ellos, la mayoría eran aspirantes a “fifi” y para ejemplo puso una frase que se usó: “Totalmente INE, digo, con todo respeto, o sea, totalmente Palacio, pero es acá totalmente INE. No, y los lentes de superlujo y no, no”.